

Le Carougeois

RÉDACTEUR RESPONSABLE: ALAIN SARACCHI

BIMENSUEL - 15 JANVIER 1997 - No 708

Une Carougeoise à Madagascar

Anne-Christine Leuzinger, jeune Carougeoise, enseignant à allemand au Cycle de La Gradelle, a décidé un beau jour de prendre un congé sans salaire pour aller voir ailleurs ce qui s'y passe.

Depuis tout enfant Anne-Christine pensait qu'un jour elle voyagerait et le déclin du pays qu'elle aimerait visiter se déclencha lors d'un jeu de société où son attention fut attirée par le mot Malgache.

En 1991, un ras-le-bol s'est fait sentir et elle est partie à l'aventure à Madagascar, pendant 8 semaines. Malheureusement elle tomba en pleine révolution et ne put voyager à sa guise. Déçue mais toujours aussi curieuse, elle y retourna durant l'hiver 1992-93 pour visiter le sud du pays. L'été 1994 elle fait le nord et décide d'y rester pour une plus longue période. Un de ses amis lui propose d'ouvrir une école dans une province

60% et que 6000 écoles ont été fermées en 6 ans par manque d'argent. Apparemment les richesses de ce pays sont exploitées par des compagnies étrangères sans que la population autochtone en profite.

Lorsque Anne-Christine débarque pour prendre l'école en main, le terrain qui lui est destiné n'est pas encore défriché. Qu'à cela ne tienne, au bout d'une semaine le terrain peut accueillir la construction. Ce sont les parents d'élèves qui construisent l'école en quelques semaines (ce n'est pas du superflu que ces gens demandent comme les parents d'élèves d'ici où tout est dû). Et pendant ce temps notre institutrice fait l'école sur la plage ce qui pourrait nous sembler très agréable pour nos petits Carougeois mais pour Anne-Christine ce fut plutôt une dure épreuve car elle manquait de tout y compris du bête tableau noir.



du nord dans le canal du Mozambique. Cet ami a monté une école de plongée sous-marine pour touristes mais il n'y a strictement aucune infrastructure, dans une petite île de 3 km² au doux nom de l'île aux Orchidées.

Cette proposition a plu à Anne-Christine Leuzinger et elle s'est lancée avec enthousiasme dans cette aventure insulaire. Il fallait trouver des fonds. Qu'à cela ne tienne, elle organise une première exposition-vente à La Gradelle en avril 1995. Cette exposition n'a pas rapporté une somme extraordinaire mais a permis de créer un fonds de solidarité. Il faut tout de même savoir que la population malgache est illettrée à

L'école de Sakatia est née. Anne-Christine enseigne bénévolement mais ses ressources personnelles sont au plus bas et elle doit maintenant trouver des fonds pour que cette école de 54 élèves dont seulement 3 ont connu les bancs d'une école, survive. C'est la raison de son retour à Carouge. Elle va frapper à toutes les portes y compris celles de notre Commune pour que l'école de Sakatia puisse recevoir des enfants qui ont soif d'apprendre.

Pour tous renseignements:

Anne-Christine Leuzinger
Rue du Centenaire 4
1227 Carouge
Tél. 343 19 44
CCP 12-82 838-6